

九月一日から実施された医療保険の改悪に際して、石川県保険医協会と石川県社会保障推進協議会は、次のとおり抗議声明を発表しました。

【抗議声明】

国民の健康といのちを破壊する医療保険改悪実施に抗議する！
私たち、共同して国民誰もが安心して医療が受けられる医療制度の確立を目指して引き続き奮闘します。

本日九月一日から医療保険改悪法が実施されました。すでに病院や診療所では、大変な混乱が始まっています。患者さんは、その負担増に驚き、大変な不安にかられています。また医療関係者は、改悪法の患者さんへの説明に追われ、そのあまりにも複雑で矛盾だらけの内容に「憤り」を覚えています。

私たちは、協力・共同して十八万の署名を集めた団体として、この医療保険改悪実施に心から抗議するものです。

今回の医療保険改悪は、先の国会論議で明らかになつたように、医療保険財政の赤字は、国民には責任がなく、①差し止めてきた医療保険への国庫負担を政府が直ちに支払う。②健康保険法の付則のとおり、医療保険への国庫負担率を一六、四%に戻す。③世界一高い日本の薬価にメスをいれる――ならば充分重建可能なものです。政府の提案理由の根拠も道理も崩れてしまつたのです。

今後、この医療保険改悪の実施によって、想像を絶する受診抑制、あるいは受診中断などの被害がうまれ、そのことによって、かけがえのない「いのち」そのものが奪われる事態がうまれてくることが予想されます。

そして重大なのは、八月二十九日、与党医療保険制度改革協議会が、医療保険制度改革案を発表したように、国の責任を問わないで、高齢者保険制度の創設で、全ての高齢者から保険料を取り、しかも一割負担にする。慢性疾患の医療費の支払いを定額化するなどの診療報酬制度の改悪、薬剤制度に参照価格制度の導入などという医療の抜本的改悪を計画していることです。

今回の医療保険改悪の上に、さらなる抜本改悪が進められるならば、日本の医療制度の良さである「かかりやすさ」が根こそぎ否定され、お金のあるなしによるいのちの差別が今以上に蔓延し、国民のいのちと健康が重大な危機に陥れられることになります。私たちは、共同して今回の医療保険改悪実施から県民の被害を少なくする取り組みを進めていきます。そのために「医療保険一九番」「医療保険アンケート活動」等を実施します。そしてこのような取り組みの中で出されてくる「県民の声、願い」を国民の医療・福祉を守る活動につなげ、医療抜本改悪計画案が撤回されるよう取り組みを進めていきます。そして、いつでもどこでも誰もが安心して良い医療が受けられる医療制度の確立を目指して奮闘することを宣言します。

一九九七年九月一日

石川県保険医協会

会長 高松弘明

石川県社会保障推進協議会

会長 亀山忠典

ベトナムの光と陰 *第4話*

枯れ葉剤が撒かれた元森林地帯を歩く



村の朝の風景＝フォーの屋台

服部真ドクターの ベトナム訪問記 (10回シリーズ)

べトナムの光と陰 *第4話*

枯れ葉剤が撒かれた元森林地帯を歩く

梧郎さん推薦の五目やキンバの「ミー・サオ」アローポーズの時、あなた

のミーサオがほしいと言う

そうだーウソ」が一品一百

千円。ビアは、BG一や

333(バー・バー・バー)が

百円程度。

滞在中、レックス・ホテル、マジエスティック・ホ

テル、サイゴン・ブリ

ン・ホテルで食事をした。

いずれも千円程度、マジエ

スティック・ホテルでは、

小さな日記や白いプランコ

百円程度。

滞在中、レックス・ホテ

ル、マジエスティック・ホ

テル、サイゴン・ブリ

ン・ホテルで食事をした。

いずれも千円程度、マジエ

スティック・ホテルでは、

黄色いハガキ

〈事例110〉

国民健康保険・金沢市

本年2月診療、3月請求分につき、8月6日に再審査請求しました。

保険者からの再審査により、下記理由で減点されました。
「骨塩定量あり、腰椎X-P不可、295点減点」

〈主治医の意見〉

腰椎での骨塩定量検査DEXA法での定量を行い、胸椎、腰椎X-P撮影を行った事例です。脊椎骨骨粗鬆症のレントゲン診断の重要性を無視した審査が行われており、理由のない減点を受けました。(返戻でなく、問答無用の減点です)

〈協会のコメント〉

骨粗鬆症の診断は、腰椎のX-Pが優先されます。また骨塩量の測定、腰椎X-P、両方の検査もよろしいと思いますので、再審査請求をなさって下さい。ただし次のことについて注意して下さい。

- ① 毎月のX-Pについての経過観察は不要。
- ② 骨粗鬆症は、腰椎のX-Pにて診断しますので、腰椎に骨折や変形があり、読影の不適格な場合を除き、胸椎・腰椎両方のX-Pは不要です。

〈事例111〉

社会保険

高脂血症の患者に投与したメバロチン5を2Tと、ベザトールSR2Tが過剰という理由で、ベザトールSR2Tが減点されました。再審査請求をしましたが、「原審どおり」と通知がきました。保険者からの返戻で、この翌月以降は問題なく通過しています。

〈主治医の意見〉

メバロチンは主にコレステロールを、ベザトールSRは主に中性脂肪を低下させるといわれている。本例はいずれも高値のため両者を併用した。併用については、腎機能低下例で、横紋筋隔解症が出現しやすいといわれているものの、禁忌となっておらず、また最近の情報でも併用不可とはされていないはずである。厳重に抗議を申込み、返答を得たい。

〈協会のコメント〉

再審査部会で複数審査しているにもかかわらず、全く不可解な減点です。審査委員会の単純なミスと思われます。再々審査請求を行って下さい。

施設見学会

ケアハウス千木の里

「千木町メディカルタウン」構想をめざして

事務局長 神田 順一



15人が参加した施設見学会

七月十三日の施設見学会には、八医療機関から十五人の参加があり、「千木の里」施設長の広瀬正さんと村実さんにそれぞれ施設案内していただいた後、参加

料老人ホーム「千木園」生活指導員の涌内も匹敵する広さで、「千木の里」の大きな特徴である。

食事は三食とも会食形式で、メニューも豊富である。

在宅福祉サービスの利用では、職員自身がホームヘルパーの資格をとり、ホームヘルパー派遣事業を行っており、隣接の「千木園」のデイサービスセンターの利用者も六人いる。自室で過ごすことの多い入居者にとっては、デイサービスの

金は一人三十万円、三食付の利用料金は一ヶ月八万九千程度で、自宅を処分して入所する人の多い有料老人ホームと違って、自宅は残してセカンドハウスとして利用している人が多いと

いう。「千木の里」の入居時敷金は一人三十万円、三食付の利用料金は一ヶ月八万九千程度で、自宅を処分して入所する人の多い有料老人ホームと違って、自宅は残してセカンドハウスとして利用している人が多いと

いう。一人部屋の居室面積は二十五・五五平方メートル(おおよそ九畳)、夫婦部屋が五十一・五一平方メートルと、厚生省の基準よりも広く上回っており、有料老人ホームの居室面積に

は、弱アルカリ性の温泉が引かれており、周辺地域の高齢者にも入浴料二百円で開放しており、地域住民との交流も意識的に図っている。

共用設備である大浴場には、弱アルカリ性の温泉が引かれており、周辺地域の高齢者にも入浴料二百円で開放しており、地域住民との交流も意識的に図っている。

先の浅ノ川総合病院から医師や看護婦が来て、定期的に訪問診療や健康相談を実施している。しかし、ケアハウスでは、ターミナルケアや痴呆症など、介護が必要な状態になつた場合には、退去することが条件になつていて。ケアハウスが単なる通過施設とならないためには、介護体制の強化が課題となつていて。

保険医協会会員には1冊1,000円(送料込)で販売しています。

